



Guías para las clases

DOCENTE: Jesús David Gutiérrez Gómez

CURSO: Décimo

ASIGNATURA: Sociales

Economía

Agentes, o individuos económicos

El termino agentes económicos es usado por los economistas para referirse a todo el sistema de clasificación de los individuos en torno a su papel o desempeño en el mercado, es decir que se refiere a la forma en que se clasifican los individuos, en base a su participación en el sistema de mercado, podríamos decir que existen dos grupos macro o grandes:

- Agentes Individuales: Este grupo se compone por la totalidad de las personas que participan de manera “racional” en las dinámicas del ámbito, o campo, económico; es decir que se constituye por cada persona en el mundo, en este nivel se estudian las acciones de cada individuo, es decir se preocupa solamente por los actos individuales, como por ejemplo si pepito decide comprarse un Samsung en vez de un Apple. Debido al gran numero de individuos en el planeta tierra, este no suele ser un grupo poblacional que se analice separadamente, es decir, no podemos pretender analizar lo que hace cada persona en cada momento, por lo cual este no suele ser un objetivo de estudio, solo cuando se lo mira en su totalidad.
- Agentes colectivos individuales: Con esto se refiere a los distintitos grupos u organizaciones a las que pertenecen las personas, siempre y cuando estas tengan un objetivo en común, por ejemplo, los jugadores de un partido de futbol, los trabajadores de una empresa, los estudiantes de una carrera universitaria, entre otros. Estos grupos suelen ser divididos o sectorizados en otros 5 subgrupos o tipos, permitiendo así su análisis.
 - o Los hogares: La forma más básica en el análisis económico, se refiere las personas que habitan o viven bajo un mismo techo, no tienen que tener relaciones de consanguinidad, o mejor dicho ser familiares, conque vivan y se relacionen continuamente en el mismo espacio es suficiente, por lo cual en un conjunto de apartamentos hay varios hogares, ya que estos no se relacionan entre sí o, por ejemplo, cuando un grupo de amigos viven en el mismo apartamento constituyen un hogar.

El tiempo en los hogares suele ser dividido en dos: De trabajo u ocupación, refiriéndose a los momentos en los que los individuos ejercen una labor o actividad con el objetivo de generar un ingreso económico, este ingreso suele ser denominado salario o sueldo, dicha labor puede ser al interior o en el exterior del hogar, lo que importa es que esta genere los medios



necesarios para el sostenimiento de dicho hogar, después de todo, si los individuos no trabajan no tienen los medios para adquirir vivienda, alimento, servicios públicos, entre otros. Un segundo tiempo es el de ocio, aquellos instantes en los que los individuos en el hogar son dedicados a actividades no remuneradas o que no tengan el objetivo de producir una ganancia económica, como por ejemplo ver películas, leer, jugar, etc. Este tiempo suele representar un gasto o consumo, cerrando así el círculo económico de los hogares, produce y consumes.

- Empresas no financieras: Estas son las empresas que se encargan de la producción de un bien o servicio, no implica que no busquen las ganancias económicas, sino que su labor se determina por el intercambio monetario, es decir cambian un objeto o una acción, por una representación monetaria o en dinero; esto quiere decir que aquí se incluyen a casi todas las industrias de los diferentes sectores económicos. Este grupo económico desempeña 3 labores de carácter vital para la labor económica: 1. Generación de empleos, 2. Producción de bienes y servicios, 3. Expansión del modelo económico con el objetivo de generar mayores ganancias para la empresa.
- Empresas financieras: Son las empresas que se encargan de distribuir los medios económicos para que las empresas no financieras y los hogares puedan desempeñar sus labores respectivas de productores y consumidores, es decir todo el sistema bancario, al menos del sector público; se puede decir que estas empresa cumplen tres funciones: 1. Son intermediarios entre los que poseen dinero (cuentas corrientes y de ahorro) y los que lo necesitan (empresas y hogares que solicitan un préstamo), 2. Transformación o cambio del dinero, pasar el dinero pasivo o que no está en flujo o movilización (los ahorros de un hogar) convertido en dinero activo al ser invertido en acciones de una empresa, generando ganancias o intereses, 3. Creadoras de dinero al poner los ingresos monetarios en constante flujo.
- El estado: En el modelo económico el estado solo debe tener dos actividades o labores: 1. El orden y desempeño de las empresas públicas, 2. El control de la generación de externalidades, es decir, el conjunto de acontecimientos o consecuencias no planeadas de la economía que afecten alguno de los ámbitos de injerencia del estado, por ejemplo, el daño al medio ambiente.
- Resto del mundo: Este grupo hace referencia a todos los individuos que no se encuentran dentro del país, es decir que no participen en la estructura económica interna, estados, empresas e individuos extranjeros.

Fuentes:

- “Sociales 10” (s/f) Editorial Norma S.A. Impreso en Colombia.



Actividad

1. Investigar, y definir con tus propias palabras, lo que es la oferta y la demanda, y dar varios ejemplos de situaciones reales (más de dos por cada uno de los siguientes casos) donde la oferta haya sido mayor que la demanda y otros donde la demanda sea mayor que la oferta.